

# Deuda L.A. y del Caribe se Acerca a \$500.000 Millones

PARIS, diciembre 19 (EFE).— La deuda global de los países de Latinoamérica y el Caribe se acercará a los 500 mil millones de dólares en 1988, según las tablas de la deuda mundial publicadas el lunes por el Banco Mundial.

La deuda global de los países del Tercer Mundo alcanzará a finales de 1988 la cantidad de un billón 300.000 millones de dólares de los que 529.000 millones corresponden a países de ingresos medios, según las tablas de la deuda mundial hechas públicas el lunes en París.

El mensaje principal de las tablas 1988-89 es que el fin de la crisis no ha llegado todavía, lo que hace necesaria la reelaboración del consenso entre deudores y acreedores.

La última estrategia desarrollada para combatir la crisis de la deuda, asocia la reducción voluntaria de la deuda, programas de ajuste sostenidos, refuerzo del papel catalizador de las instituciones financieras

internacionales y reformas profundas de la fiscalidad y de la reglamentación de los países industrializados.

Las tablas, recién publicadas por el Banco Mundial, sugieren que el total de la deuda ha aumentado un 9,2 por ciento con relación al año 1987, un alza ligeramente inferior al 11 por ciento de incremento el año precedente, para alcanzar un billón 300 mil millones de dólares.

Sobre el ajuste y los progresos económicos en los países fuertemente endeudados, constatan que la mejoría ha sido "desigual e intermitente" y que las empresas públicas de ciertos países han sido racionalizadas y privatizadas.

Por el contrario, de acuerdo con la información de las tablas en la mayoría de los países fuertemente endeudados, las tasas de cambio real (aplicación de políticas rigurosas de ajuste) se ha mantenido a

—Favor pase a la página 55.

## Alfonsín y Alan García Inauguran Central Nuclear

LIMA, diciembre 19 (UPI).— Los Presidentes de Perú y Argentina, Alan García y Raúl Alfonsín, respectivamente, inauguraron el lunes una central nuclear de 10 megavatios en Lima, construida por técnicos de ambos países.

La central nuclear de Huarangal fue hecha a un costo de 106.5 millones de dólares, mediante un convenio entre el Instituto Peruano de Energía Nu-

clear (IPEN) y la Comisión Nacional de Energía Atómica de Argentina (CNEA).

Huarangal es considerada la más grande y moderna central nuclear en su género en América Latina y servirá para la producción de radioisótopos y moléculas marcadas para uso pacífico.

En un breve discurso, Alfonsín dijo tener "clara conciencia de

—Favor pase a la página 51.

## Bush Nombra a Jack Kemp Ministro de la Vivienda

WASHINGTON, diciembre 19 (EFE).— Jack Kemp, uno de los aspirantes a la candidatura presidencial por el Partido Republicano estadounidense, fue nombrado el lunes Secretario (Ministro) de Vivienda y Urbanismo.

El anuncio fue hecho

por el Presidente electo de Estados Unidos, George Bush, quien asumirá la presidencia el próximo día 20 de enero.

Bush elogió a su antiguo rival señalando que su presencia en el gobierno será "sumamente valiosa".



MINISTRO DE VIVIENDA. Washington, diciembre 19. El Presidente electo George Bush confirma a periodistas la nominación del republicano Jack Kemp (Izq.), como nuevo Ministro de la Vivienda. (Reuter).



INAUGURAN CENTRAL NUCLEAR. Lima, Perú, diciembre 19. El Presidente argentino, Raúl Alfonsín (Izq.), y su homólogo del Perú, Alan García, rompen una botella de Pisco peruano, durante la inauguración de la Planta de Energía Nuclear de Huarangal, Perú. (Reuter).

## Apristas Evalúan la Renuncia de Alan García

LIMA, diciembre 19 (EFE).— Con los ánimos reconocidamente "caldeados", el congreso del partido gubernamental peruano prosigue lunes una ardua búsqueda de definiciones tras la renun-

cia del jefe del Estado, Alan García, a la presidencia de la Alianza Popular Revolucionaria Americana (APRA).

La renuncia de García —Favor pase a la página 27.

## Shultz Admite Fracaso de Política EE. UU. en C.A.

WASHINGTON, diciembre 19 (EFE).— El Secretario norteamericano de Estado, George Shultz, que abandonará el cargo en enero, opina que Centroamérica es el único lugar donde quizás Estados Unidos habría tenido mejores resultados si hubiera adoptado un enfoque diferente en su política.

En una entrevista que publica el lunes "The New York Times", Shultz cree que podrían haberse logrado más progresos si el año pasado se hubiera lanzado una ofensiva diplomática, al estilo de la del embajador Philip Habib en Oriente Medio en los primeros años del go-

bierno de Ronald Reagan.

Shultz se pregunta si "habría logrado Habib algo concreto? realmente no lo se, pero en un momento determinado los dos pensábamos que sería productivo intentarlo", dice Shultz, que será sustituido por James Baker como Secretario de Estado en el nuevo gobierno de George Bush.

Shultz nombró a Habib enviado especial para Centroamérica el año pasado pero este último dimitió meses después frustrado por los pocos progresos logrados, tanto en la re-

—Favor pase a la página 55.



COALICION POLITICA. Jerusalén, diciembre 19. El Ministro de Relaciones Exteriores, Shimon Peres (Der.), y el Ministro de Defensa, Yitzhak Rabin, observan sus relojes luego de acordar una coalición política con el Partido "Likud" de Isaac Shamir, para gobernar Israel. (Reuter).

## Acuerdan Coalición para Formar Gobierno Israelí

JERUSALEN, 19 diciembre (EFE).— El "Likud", que lidera Isaac Shamir, y el Partido Laborista, de Shimon Peres, llegaron el lunes por la tarde a un acuerdo para la formación del próximo gobierno de Israel, siete semanas después de las elecciones legislativas.

Isaac Shamir, líder del bloque nacionalista "Likud", quedará al

frente de la coalición de gobierno hasta 1992, y en esta ocasión no habrá "rotación" con Peres, como en los 4 años del gobierno saliente.

El último punto de divergencia fue zanjado al aceptar el primer ministro electo, Isaac Shamir que la presidencia de la comisión parlamentaria para

—Favor pase a la página 51.

## Honduras y E.U. Anuncian Nuevos Ejercicios Militares

TEGUCIGALPA, diciembre 19 (ACAN-EFE).— Honduras y Estados Unidos anunciaron el lunes que en enero y junio de 1989 realizarán nuevos ejercicios militares en el departamento norteño de Yoro de este país centroamericano.

Las fuentes no dijeron cuantos efectivos militares de los dos países participarán en las maniobras castrenses denominadas "general Terensio Sierra".

En el marco de los ejercicios también se

desarrollarán programas de acción cívica como la construcción de tramos carreteros.

Charles Barclay, portavoz de la embajada de Estados Unidos en Tegucigalpa, indicó que los ejercicios mili-

—Favor pase a la página 79.

## Le Roban Cartera a Santa Claus en EE. UU.

NASHVILLE, Estados Unidos, diciembre 19 (UPI).— Santa Claus siempre sabe qué niño se ha portado bien y cuál mal, sin embargo no logró darse cuenta quién le robó su cartera mientras él se deja tomar fotos con sonrisas chiquillos que le hacían decenas de peticiones.

En todo caso se armó un gran revuelo en Harding Mall, este domingo, cuando se supo que un carterista había huido con los 158 dólares que había juntado Santa durante el día.

¿Quién puede ser tan malvado como para robarle a Santa

—Favor pase a la página 31.